
Мотивационная готовность к школьному обучению    

                                 «Быть готовым к школе –  

не значит уметь читать, писать и считать.  

                           Быть готовым к школе – значит быть 

 готовым всему этому научиться» 

Л.А.Венгер 

 

         Уважаемые родители!  

Хотелось бы  обратить Ваше внимание 

на важнейший момент в развитии  детей 

6-7 лет, а точнее сегодня  речь пойдет о 

мотивационной готовности к обучению. 

          Психологическое развитие 

ребенка претерпевает прогрессивные 

изменения, его физические возможности  еще больше укрепляются, а 

умственные способности расширяются. И в скором времени  

ведущим видом деятельности малыша станет интеллектуальное 

обучение  

         Не за горами тот день, когда Ваш ребенок переступит порог 

школы. Тогда ему придѐтся довольно много времени заниматься тем, 

что требует от него взрослый, а не тем, чем хочется в данный момент. 

Желательно, уже теперь понемногу приучать ребенка к новым для 

него видам деятельности, развивать усидчивость и внимание. Но, 

конечно же, у малыша должно оставаться много времени на дела, 

которые интересны лично ему, ведь он по-прежнему испытывает 

большую потребность в игре. А занятия под руководством взрослого 

должны носить целенаправленный, но в тоже время игровой и 

занимательный характер. Таким образом, в игре будет продолжать 

формироваться произвольность и управляемость поведением. 

        Готовность ребенка к школе влияет на успешность его 

дальнейшего обучения. Под готовностью к школе педагоги понимают 

не знание цифр и букв, а прежде всего мотивационную готовность, 

то есть наличие у ребенка желания учиться и интерес к получению 

знаний (познавательная мотивация).  



       Как этого добиться? У каждого нормально развивающегося 

ребенка уже есть заложенный от природы огромный потенциал 

способности к обучению; он жаждет получать  новые знания и 

умения, он желает покорять новые вершины. Поэтому более 

правомерен вопрос: как это не потерять?  

     Многие родители в последний год перед школой особенно 

усиленно занимаются с ребенком.  

      Старайтесь, чтобы ваши занятия никогда не превращались в 

нудную обязанность и всегда носили характер игры, творчества, 

чтобы во время них ребенок почаще совершал свои, собственные 

открытия. 

       Если вы решили водить малыша на специальные занятия по 

подготовке к школе, выберите для него яркого педагога, с которым 

ребенку будет интересно. Помните, что лучше никак не заниматься, 

чем привить малышу отвращение к учебе скучными заданиями (ведь 

скука для ребенка так же тяжела, как наказание). Самое главное – не 

отбить у ребенка желания учиться.  

        Рассказывайте ребенку о школе, о том, как вы в ней учились, чем 

занимались на уроках, что делали на переменах, какие оценки 

получали, что вам дало обучение в школе и т.д. Это поможет малышу 

психологически настроится на новую школьную жизнь , снимет 

некоторую боязнь перед неизведанным, так как многие дети, мечтая 

поскорее стать школьниками, все-таки побаиваются идти в школу. 

   Надеюсь, что предложенная информация поможет раскрыть суть 

подготовки ребенка к школьному обучению. 

 

Информация подготовлена 

педагогом-психологом  МБДОУ «ДСОВ №36» 

                                                                                                    Лаук Светланой  Николаевной 

 

 

 



Воспитание ответственности 

Уважаемые родители! 

          Завершается пора дошкольного детства. На этом этапе 

желательно особое внимание обратить на развитие таких качеств как 

ответственность, чувство долга и добросовестность.  

Предлагаю начать развитие этих качеств со следующих моментов: 

 

- Предварительное знание. В семье по соглашению всех членов 

семьи заранее должны быть установлены правила: например, 

компьютер включаем только с разрешения родителя, игрушки и вещи 

не разбрасываем (причѐм, последнее относится ко всем членам 

семьи). 

 

- Домашние обязанности. В этом возрасте ребенок уже должен 

иметь свои домашние обязанности, пусть пока не сложные: помочь 

убрать со стола после ужина, полить цветы, помыть пол в ванной. 

Подключайте его к повседневной домашней работе. 

 

- Результат работы. Хвалите и благодарите ребенка за сделанную 

работу, но заслуженно. Приучайте его к добросовестному отношению 

к делу. Для этого выделяйте ребенку собственный участок работы, 

когда он помогает вам что-то делать, чтобы он мог легко увидеть и 

оценить качество собственной работы (например, при мытье пола, 

выделите ему свой «участок»). Учите малыша этому и терпеливо 

приучайте исправлять некачественно сделанную работу. 

 

- Возможность выбора. У ребенка должна быть возможность 

выбирать не только действия, но и последствия своих поступков. 

Например, или мы сейчас вместе убираемся и пораньше идѐм гулять, 

или ты ждѐшь, пока я уберусь, но тогда у нас на прогулку останется 

намного меньше времени. 

 



 

- Ваша реакция на плохое поведение ребенка должна быть 

недолгой. Если ребенок сделал что-то не так, вы должны один раз 

ему коротко объяснить непозволительность подобных действий, 

помочь устранить последствия его «оплошности» и больше не 

напоминать о проступке. Бывает, мамы, чтобы побольнее наказать 

ребенка, лишают его самого дорогого – общения с мамой - и могут по 

2-3 дня не разговаривать с собственным чадом. Это непозволительная 

ошибка.  

         Соблюдая вышеперечисленные рекомендации, обязательно 

дадут положительное развитие такого качества как ответственность, 

Которое так необходимо будущему школьнику. 
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